

BITTE LESEN  
(English version s. next page)

Das Programm "FORMOSUS GRAECUS" wird in der Regel als zip-Dokument in den Download-Ordner heruntergeladen.

**Für *Windows*:**

Öffnen das zip-Dokument mit "Alle extrahieren". Bitte achte darauf, dass du nicht das geöffnete zip-Dokument (erkennbar am zip-Symbol) mit der extrahierten FORMOSUS GRAECUS-Datei verwechselst. Diese befindet sich, wenn kein anderes Speicherziel angegeben worden ist, im selben Ordner wie die zip-Datei, hat aber *kein* zip-Symbol.

Du bekommst wahrscheinlich eine Warnmeldung, dass das Betriebssystem das unbekannte Programm nicht öffnet, um deinen Computer zu schützen. Diese Meldung enthält einen Schalter „Mehr Informationen“ oder "Trotzdem ausführen" oder ähnlich. Drücke bitte diesen Schalter und öffne „FORMOSUS GRAECUS“ auf dem folgenden Bildschirm.

Bitte speichere den Ordner „FORMOSUS GRAECUS“ an einem von dir gewählten Platz auf deinem Computer. Öffne das Programm durch Doppelklick auf das Programm-Symbol.

**Für *Mac*:**

Die Datei "Formosus Graecus 2018 Mac.zip" muss in den Downloads-Ordner heruntergeladen und dort entpackt werden. Verschiebe dann bitte das Programm "Formosus Graecus.app" ohne den Ordner, in dem es enthalten ist, von Hand (im Finder) aus dem Downloads-Ordner an den von dir gewählten Zielort. Am besten richtest du vorher dort einen neuen Ordner "Formosus Graecus" ein, der das später vom Programm erzeugte Handbuch mitaufnehmen kann. Starte erst hier das Programm selbst mit Doppelklick.<sup>1</sup>

Du bekommst dann die Frage, ob du dieses Programm, das aus dem Internet geladen wurde, wirklich öffnen willst. Klicke bitte "ÖFFNEN."

Wenn du die Meldung bekommst, dass das Programm nicht geöffnet wird, weil es nicht von einem verifizierten Apple-Entwickler stammt, klicke OK. Dann klicke mit der rechten Maustaste oder mit gehaltener ctrl-Taste in den Programmnamen (Klicken in das Symbol wirkt nicht) und wähle im dann erscheinenden Kontextmenu "Öffnen".

Weitere Informationen zu FORMOSUS GRAECUS bekommst du im Handbuch, welches beim Öffnen des Programms im gleichen Ordner erscheint.

---

<sup>1</sup> Dieses etwas umständliche Verfahren dient der Sicherheit gegen Trojaner und Viren.

## READ ME

You get FORMOSUS GRAECUS packed in a zip-file, normally downloaded to the downloads-folder.

### **Windows:**

Unpack the application by double click on the zip-icon of the application. Please do not try to use the opened zip-document instead of the extracted "Formosus Graecus.app"! The latter you find, if not another place is defined for saving the extracted app, in the same directory, but it has *no* zip-symbol!

Opening the application probably you get a warning that Windows will not open the unknown application in order to protect your computer. This warning contains a button „Further information“ or "Open nonetheless" or similar. Please click this button and open „FORMOSUS GRAECUS“ on the following screen.

### **Mac:**

Please extract the zip-document in the downloads-folder. Then move the file "Formosus Graecus.app" without the folder where it is in by hand (in the finder) to the place you chose for the application. It is advisable, to place previously a new folder "Formosus Graecus" there, which can take the manual, which is created while opening the application.<sup>2</sup>

Opening the application by double click you will be asked if you really want to open this application that is downloaded from the internet. Please click "OPEN".

Then you get the message that the application does not open because it is not from a verified Apple developer, click OK. Then, click the name of the application with the right mouse button or with the ctrl key pressed and select "Open" in the next dialog box.

Further information about FORMOSUS GRAECUS you get by the manual, that will be unpacked while opening the

---

<sup>2</sup> This complicated procedure serves to protect your computer against viruses and trojans.